

## La Vie Paienne des 'Cree Indiens' du TERRITOIRE DU NORD-OUEST.

(Suite).

### LES INDIENS FONT DE LEURS REVES LEURS IDOLES.

Il est permis à tout indien de faire pénitence et d'offrir des sacrifices à n'importe quelle époque de l'année. Quand un indien jeûne, il ne mange ni ne boit rien pendant trois jours. Il prend un sacrifice "cotonnade" à une bonne distance de toute habitation, le suspend à un long poteau, se jette à terre et pendant trois jours et trois nuits essaie de dormir et de rêver à satiété. Si le même rêve lui revient trois fois, il fait "son idole" de la bête sauvage ou de l'animal, objet de ses rêves. S'il rêve d'éclairs et de tonnerre, il dessine sur le sacrifice un zigzag en forme d'éclair et un aigle qui représente le tonnerre. Il fait la même chose s'il rêve plusieurs fois de serpents, chiens, chevaux ou bétail. Il dessine ces animaux sur son sacrifice et sur son droguier (medicine bag).

Dans les temps de maladies ou de calamités, il a recours à cette idole et lui offre des sacrifices.

Quand les trois jours sont terminés, il rentre chez lui très affaibli, il fait un repas trop substantiel et en est malade quatre ou cinq jours. Son sacrifice reste là où il l'a placé.

### MANIERE DES INDIENS DE SE SOIGNER QUAND ILS ONT LE FRISSON

Quelquefois un Indien, après un petit travail, se sent fatigué et dans la soirée il ressent des frissons. Pour se guérir, il prend quatre grandes pierres, les dépose dans le feu pour les chauffer à blanc. Ensuite il fait une tente de saule, la couvre de couvertures, de couvre-pieds et de tout ce qui lui tombe sous la main, de façon à ne pas laisser la chaleur s'échapper. Quand les pierres sont suffisamment chaudes, il les transporte dans la tente de saule. Alors l'Indien enlève ses habits, s'entoure d'une seule couverture, entre dans la tente portant un sceau d'eau et une poignée de foin qu'il